

交遊サークル

<97>

辻元

清美さん 37
(衆議院議員)



平易な言葉で国政の動きを（大阪市内で）

当選してすぐ、議員会館の自分が使う事務所にある応接セットが気になった。見るからに「陳情の場」。お払い箱にして大きな木製テーブルを置いた。「みんなで作業する場にしたい」と。

（）によくやつてくるのが社民議員の中川智子さん（五〇）。同じ近畿比例選から出た「選友」だ。他の議員から一緒に食事の招待を受けたことがある。永田町のルールでは、懸案を了承したこと、と後で教えられ苦笑いし合った。

そんな一人を「永田町の吉本」（）と呼ぶのが自民党幹事長の加藤紘一さん（五八）。当選後、「市民活動促進法案」（NPO法案）の作成を任せられ、悩んで相談する

と「ぼくは法律、作ったことないんだ。あなたは幸せだよ」とあつきり。一年生議員を相手に、気取る様子がなかった。市民型の自民党を目指す人。結局、自民党の中では法案の一番の理解者でした」

他党議員らとの折衝は一晩時間以上。市民運動の経験を様々な形で生かせた反面、譲歩したところもある。それを市民から批判されてしまふ仲間が増えたうれしい。まだ

まだ、できることがあるよ」と、同じ市民運動出身の民主党代表、菅直人さん（五二）が言ってくれた。

国会の議席は最前列。用意された紙を読み上げるだけの議員が多く、細のスースの「おじさんの森」の中で、自分の言葉で体当たりす

る厚生大臣小泉純一郎さん（五五）の姿は評価できると思う。「本当に落ち込んでいると、「一緒に苦

れども、立派な政治家になれる」と

早大學中に、若者の国際交流活動「ピースボート」を開始。昨年の総選挙で、自民党から近畿ブロック比選に立ち初当選。

ん（六五）や自民党議員森山真司さん（七〇）は「パワフル」な先輩だ。テレビでしか見なかつた大物政治家と大阪弁で議論を交わし、スニーカーで赤じゆうたんを駆けめぐり、丸一年。危なつかしいな、と自分で思える余裕が出てきた。

自民党幹事長伊藤茂さん（六九）が最近、「クールな判断ができる。これまでになかったタイプ」と言つてくれたと聞きました。

自民党党首土井たか子さん（六九）との出会いが始まりだつたと、つくづく思つ。大学時代、反核集会で見た迫力ある姿に国会議員と知らないまま、「遊びに行つていいですか」。その土井さんに「故郷の大坂に行ってほしい」と言われ、悩んだ末に馬を決断した。

ひとつ法律を作れば、だれかが縛られ、だれかがとぼれる。悩みながらも、新しい価値を生み出す

議員に、と願つ日々。（萩）